

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 72 (1975)
Heft: 10

Nachruf: La SAR en deuil

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA SAR EN DEUIL



Le samedi 23 août dernier, une foule nombreuse s'était jointe aux parents et amis de notre ancien membre du comité de la Société romande d'apiculture, **M. André Jacquier**, pour l'accompagner à sa dernière demeure.

Plus de cent cinquante apiculteurs venus de partout ont tenu à rendre publiquement un dernier hommage à cette personnalité apicole de Suisse romande.

M. Jacquier fut pendant plus d'un quart de siècle l'apprécié administrateur-caissier de la Fédération valaisanne d'apiculture. En 1965, les délégués du Valais le désignèrent pour être leur représentant au sein du Comité SAR. M. Jacquier assuma la responsabilité du dicastère : **Concours des ruchers et préposé aux vétérans**. Ensuite de sa démission du Comité central en mars 1971, il fut désigné comme membre du jury pour le concours des ruchers organisé chaque année par notre société. Deux jours à peine s'étaient écoulés après la visite des derniers ruchers participant au concours 1975, lorsque, le mercredi soir 20 août, M. André Jacquier rendit son dernier soupir dans cette douce paix de ceux qui, tout au long du passage sur cette terre, savent rester fidèles au devoir. En nous quittant si brusquement, M. André Jacquier laisse un vide profond qu'il ne sera pas facile de combler tant au sein de la Fédération valaisanne qu'au sein de notre Société romande d'apiculture.

Instituteur émérite, notre regretté collègue, tendrement aimé de ses anciens élèves, apprécié et respecté de tous, s'est voué pendant un demi-siècle à l'enseignement primaire. Cette tâche noble entre toutes, mais pénible, trop souvent méconnue, payée d'ingratitude

parfois, il l'exerça avec tout l'amour de sa vocation et la haute conception de son devoir d'éducateur.

Officier quartier-maître, nombreux sont les citoyens-soldats qui aiment à redire que le plaisir de ce gradé était d'augmenter celui des autres. Il avait besoin du bonheur de tous pour être heureux.

Le ménage de sa commune, la vie et le développement du pays lui tenaient particulièrement à cœur. Ses concitoyens ne faisaient jamais appel en vain à ses services. M. Jacquier savait que l'être humain n'est pas fait pour vivre ici-bas sans fardeau.

Mari modèle, père de famille exemplaire, M. Jacquier laisse les siens dans une profonde affliction. Ensemble, pendant quelques mois seulement, ils surmontèrent dans la foi, la perte cruelle de leur fils et frère, Bernard, Rd chanoine de l'Abbaye de Saint-Maurice, décédé accidentellement. Aujourd'hui, un nouveau malheur s'acharne sur la courageuse épouse qu'est M^{me} André Jacquier et sur ses autres enfants. Heureusement pour eux qu'à l'exemple des deux disparus, ils savent que la souffrance de la séparation n'a rien de permanent, que ne pas vivre avec les défunt c'est ne pas avoir de famille.

La divine Providence ne manquera pas de leur donner les grâces nécessaires pour supporter courageusement cette nouvelle épreuve en attendant le grand jour du partage des joies célestes.

Au nom de tous les apiculteurs de Romandie, nous réitérons à M^{me} André Jacquier et à tous les siens, le témoignage de notre vive sympathie et l'assurance du souvenir merveilleux que chacun de nous gardera de leur cher époux et papa tellement enjoué et spirituel qui savait toujours, avec son franc-parler, trouver la remarque pertinente, envoyer la répartie qui portait juste, sans blesser jamais.

Pour le Comité SAR : *A. Fournier.*

HOMMAGE A M. ANDRÉ JACQUIER

Le jury du concours des ruchers SAR a appris avec une profonde tristesse, le décès survenu après un jour de maladie, de M. André Jacquier, membre du jury, à Marécottes.

Cette rapide disparition a jeté la consternation chez ses nombreux amis.

Deux jours avant sa mort, le défunt assistait encore à la séance du jury chargé d'établir le palmarès du dernier concours. Comme toujours, M. Jacquier était gai et rien ne laissait prévoir une fin si rapide.

Nous nous inclinons respectueusement devant cette tombe et nous voulons redire à ce cher défunt, notre reconnaissance et celle des apiculteurs romands pour les nombreux services rendus à l'apiculture.

Depuis 5 ans, M. Jacquier faisait partie du jury, c'était un charmant collègue qui a fait bénéficier les apiculteurs de ses conseils judicieux et de sa grande expérience.

Nous perdons en M. Jacquier, un apiculteur d'une grande valeur et un ami sûr et dévoué. Jusqu'à sa mort, le défunt a déployé une belle activité dans de nombreux domaines et laisse partout le souvenir d'un homme intègre et courtois.

Ayant eu l'honneur de côtoyer durant cinq ans M. Jacquier dans les concours, j'en garde un souvenir reconnaissant et inoubliable.

Le président du jury : *Jean Chammartin.*

SOUSCRIPTION OUVERTE EN FAVEUR DU CENTENAIRE SAR 1976

Total au 31 août 1975	Fr. 3043.15
Dons nouveaux	Fr. —.—
Total au 30 septembre 1975	Fr. 3043.15

Merci aux prochains souscripteurs !

Compte de chèques postaux : SAR : 10 - 14 80 Payerne.

Durant toute l'année, vous pouvez nous envoyer votre vieille cire (vieux rayons, opercules, cires fondues) soit pour :

1. **TRANSFORMATION EN CIRE GAUFRÉE**, de sorte que vous n'aurez que le prix du travail à payer. (Ne pas oublier d'indiquer le système.)
2. **En ÉCHANGE DE MARCHANDISES**, c'est-à-dire que nous vous achetons votre vieille cire et vous recevez en contre-valeur, selon votre désir, soit du matériel apicole, soit des cires gaufrées pour lesquelles vous n'aurez pas de frais de fonte.
3. **POUR LA VENTE AU PRIX DU JOUR**. Nous sommes acheteurs de toutes cires d'abeilles saines dont la valeur vous sera versée par mandat postal.

RITHNER FRÈRES - CHILI 29 - 1870 MONTHEY (VS) - TÉL. (025) 4 21 54